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Solide Finanzierung Kita-Neubauten Besse + Grifte 

Zuschüsse     5,4 Mio. € 
Altgrundstücke (geschätzt) 1,0 Mio. € 
Haushalt + Rücklage  3,6 Mio. € 
Kreditaufnahme  1,0 Mio. € 

Kosten 11,0 Mio. € 
(vor Ausschreibung) 



Gesamtsituation Haushalt 2020 

 Fokus liegt weiter auf der Finanzierung der beiden neuen Kitas 
 Keine Steuererhöhungen in 2020 vorgesehen  
 Vergleichsweise niedriger Schuldenstand + niedrige Grundsteuern  



Mehrgenerationenspielplatz Besse 
Aufnahme vom 15. Januar 2020 

Gefördert von                      

 Vorderer Teil wird im Frühjahr 2020 fertiggestellt  
 Bau Multifunktionssportfeld und Jugendtreff im Sommer 
 Übergang zur Kita braucht noch etwas Zeit   



Mehrgenerationenspielplatz Haldorf 

Gefördert von    

 Finanzierung ist im Gemeindehaushalt 2020 eingeplant  
 Baubeginn im Frühjahr 2020 vorgesehen  
 Fläche für Haldorfer Kirmes wird mit eingeplant  



SCE Sportstudio  

 Baubeginn ist für September 2020 vorgesehen  
 Vorhaben ist positiv für den langfristigen Erhalt des Schwimmbads  
 Mögliche Erweiterung der Liegewiese ist aktuell in der Diskussion  



Hof Werner, Grifte 
REWE 

 Ein Edermünder Investor hat den Hof gekauft und arbeitet am Konzept  
 Diakonie will Pflegestation + Tagespflege + Service-Wohnen einbringen 
 Gemeinde verhandelt über Einbringung DGH + Bücherei + Jugendraum 



Wohnungsbau Teichstraße, Besse 

 Zu dem Projekt laufen aktuell konkrete Gespräche  
 Vorgesehen sind Miet- und Eigentumswohnungen  
 Ziel: Ergänzung durch Angebote für Service-Wohnen 



Eine Umgehungsstraße für Grifte ? 

 Aussage Land Hessen 2012: Gute Wirksamkeit, aber Finanzmittel fehlen  
 Sommer 2019: Verkehrsmenge in der OD Grifte hat erheblich zugelegt 
 Verkehrsminister wurde deshalb gebeten, die Bewertung zu aktualisieren  



Interessenbekundung Lidl 

 Lidl hat Interesse bekundet, in Edermünde ein neues Lager zu errichten  
 Ein entsprechendes Konzept hierfür wird aktuell von Lidl erarbeitet  
 Weitere Schritte: Beratung in den Gremien + Bürgerversammlung  



Glasfaser bis in Haus? 

 Aktuell: Baunatal hat gerade die Mindestanschlussquote von 40% erreicht 
 Gemeindevertretung entscheidet am 03.02. über Prüfauftrag für Edermünde  
 Anschließend kurzfristige Kontaktaufnahme mit interessierten Unternehmen  



Dorfplatz Besse – Hof Berninger  

 Der Hof wurde der Gemeinde angeboten; Gemeindevertretung entscheidet am 03.02.  
 Mittelfristiges Ziel: Nutzung als Vereinshaus + verträgliche Zweitnutzung  z.B. Ärzte-

haus, Tagespflege, Regionalküche für Schulversorgung, Direktvermarktung  


